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L’année 2020 se termine, le moment est venu de faire le bilan de ce deuxième 

semestre. 

Que dire si ce n’est que cette épidémie de « la Covid 19 » a complètement 

modifié notre vie, après deux confinements dont le dernier s’est achevé peu de temps 

avant Noël. 

Cette crise nous atteint toutes et tous sur les plans 

relationnel, humain, et économique. Les entreprises, les 

associations, la commune et ses habitants doivent faire des 

efforts au quotidien, sanitaires et sociaux notamment, et 

subissent des pressions oubliées depuis des décennies.  

J’ai une pensée toute particulière pour les familles de nos 

défunts, dont le chagrin est accentué par des obsèques aux 

règles inhabituelles et inconcevables. 

Je soutiens nos entreprises qui doivent gérer 

économiquement et socialement cette crise sans précédent. 

Je remercie nos associations qui ont fait preuve de courage et ont montré leur 

sens des responsabilités en annulant les manifestations et autres réunions, courage 

que d’autres organisateurs n’ont pas eu en maintenant des festivités qui pour moi 

pouvait favoriser la propagation de la maladie.  

 

La préservation de la santé publique doit rester un objectif principal, même si 

le prix à payer est la perte de convivialité : la motivation de nos différentes associations 

permettra au cœur de notre village de rebattre aussi fort qu’avant dès que les risques 

seront derrière nous !  Penser à l’avenir et rester positif doit rester notre ligne directrice 

pour l’organisation de toutes nos manifestations en 2021. 

 

Le Conseil Municipal doit lui aussi continuer à gérer différemment mais 

efficacement la commune. Les travaux de la Maison de Services ont repris en 

Septembre. L’assainissement du bâtiment de la Mairie est fonctionnel depuis le 22 

décembre. Les pages suivantes font un point sur ces différents travaux. 

 

Les traditionnels vœux du Maire, comme bon nombre de rendez-vous devenus 

coutumes, ne peuvent bien entendu pas avoir lieu pour respecter les 

règles sanitaires.   

Ne pouvant ainsi vous rencontrer, je souhaite à toutes et à tous, 

ainsi qu’à vos proches, une merveilleuse année 2021, qu’elle vous 

apporte bonheur et santé. 

Prenez bien soin de vous. Bonne année, 

Le Maire 

Denis POUILLOT  
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Jules BOURGOIN – le 8 septembre 2020 
 

Victoire MILLON DE LA VERTEVILLE et Olivier 

BOURQUIN - le 4 septembre 2020 
 

Corinne VAN DEN HEEDE et Arnaud CAILLON - le 5 

septembre 2020 
 

Violette HERVÉ et Mathieu LANCELIN – le 5 septembre 

2020 
 

Adélaïde de COUËSSIN du BOISRIOU et Brice ORIEULX 

de la PORTE – le 12 Novembre 2020 
 

 

Rolande REBOULLOT née BARDOT – 84 ans – Le 28 

octobre 2020 
 

Yvonne DELAPIERRE, née BLANCHARD – 92 ans – le 

14 Novembre 2020 

 

La municipalité s’associe à la douleur des proches endeuillés. 

 

Mairie de Sainpuits 
 

Denis Pouillot 
 

Le Conseil Municipal  
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Une année inhabituelle s’achève, dans un paysage 

flou, où l’organisation des activités quotidiennes, les 

rapports aux autres, et les projections à court terme 

semblent profondément chamboulés. 

Dans ce contexte difficile, nous poursuivons les 

efforts, pour aller de l’avant, continuer les travaux, et 

préserver au maximum notre identité et le bien vivre à 

Sainpuits, tout en respectant les préconisations sanitaires 

de bon sens pour lutter contre l’épidémie. 

Vos conseillers vous adressent leurs meilleurs vœux 

de santé et de bonheur pour l’année à venir.  



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
4 

 

L’élection du nouveau bureau de la Communauté de Communes de Puisaye-

Forterre a eu lieu début Juillet : 

Développement durable et énergie bois : création d’une SCI pour favoriser 

l’utilisation du bois énergie par les collectivités locales (broyages des plaquettes et 

vente de chaleur via les chaufferies). 

Gestion des déchets : projet de prestation de broyage de déchets verts pour 

les professionnels, avec possibilité de vente des broyats pour la collectivité. 

 Centre aquatique intercommunal de Toucy : présentation et vote de l’avant-

projet. Le projet entrepris en décembre 2017 prend tournure, avec quelques 

modifications pour tenir compte des études faites depuis. 

Rapport annuel de la CLECT : La Commission Locale d’Evaluation des 

Charges Transférées tient la comptabilité de tous les services que les communes 

délèguent à la Communauté de Communes. 

Le détail des sujets abordés et des votes sont consultables dans les comptes 

rendus des Conseils Communautaires.  



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
5 

 

 

 

Toujours masqués, les conseils municipaux se sont tenus avec quelques 

dispositions particulières pour tenir compte des règles sanitaires.  

L’essentiel des conseils se sont déroulés à la Salle des Fêtes, avec l’accord de 

la Préfecture, puisque cet espace est plus vaste que la salle du conseil à la Mairie. Le 

nombre de chaises pour le 

public était très limité, compte 

tenu des distances 

réglementaires à respecter. 

En raison d’une panne 

de chaudière à la Salle des 

Fêtes, le dernier Conseil 

Municipal a dû se tenir dans 

la salle de la Mairie, à huis 

clos. 

 

Conseil avec un ordre du jour assez restreint : élection des délégués en vue de 

l’élection sénatoriale, et proposition d’une liste de nom pour la commission communale 

des impôts directs. 

 

 

Résumé des délibérations : 

 

- Vote de la gratuité de la destruction des nids de guêpes et frelons par les 

pompiers de Sainpuits, avec prise en charge par de la cotisation annuelle d’assurance 

correspondante ; 

 

- Travaux de toiture de la Salle des Fêtes : autorisation du dépôt d’une demande 

de subvention DETR pour la réalisation des travaux. Il est en effet préférable de 

rénover la toiture de la Salle des Fêtes avant de lancer les travaux prévus au niveau 

du parvis de l’église ;  

 

- Participation financière de la commune pour permettre aux enfants de l’école 

de suivre un cycle de 6 séances à la piscine de Cosne-Cours-Sur-Loire.  

 

  

Photo prise avant l’obligation du port du masque … 
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- Création d’un emploi non permanent pour assurer le 

remplacement d’Aurore GRELET, secrétaire de Mairie, en prévision 

de son congé maternité (une petite fille est née depuis, toute la 

famille se porte très bien, félicitations aux parents !) 

 Séverine BOUGE rejoint l’équipe ; 

 

- La commune de Mailly le Château souhaite adhérer à la 

Fédération des Eaux de Puisaye Forterre. Le conseil émet un avis 

favorable ; 

- Attributions des subventions, suite aux demandes d’associations ; 

- Signature d’un contrat de location pour un nouveau photocopieur ; 

- Démoussage de la toiture de l’église et clôture prochaine du terrain communal 

situé rue de la Haye. 

 

- Refuser la suppression du « centre 15 » d’Auxerre au profit de celui de Dijon, 

en approuvant la proposition de Loi déposée par le député de l’Yonne M. Guillaume 

Larrivé, facilitant la création d’un centre unique départemental de régulation des appels 

d’urgences 15 et 18 ; 

- Rapport annuel et attribution des compensations de la Commission Locale 

d’Evaluation des Charges Transférées ; 

- Finaliser les travaux d’éclairage prévus au niveau de l’église ; 

- Attribution de subventions diverses ; 

- Demande d’informations concernant les possibilités de réfaction de la voirie 

du bourg. 
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Début du démontage des charpentes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les travaux de création de points lumineux dans les hameaux, amorcés l’année 

dernière, se sont achevés le 29 octobre dernier.   

Comme vous l’aviez sans doute remarqué, un décalage de quelques minutes 

s’était glissé dans les sonneries de l’église, à cause d’un engrenage défectueux qui 

empêchait tout réglage. 

Un système neuf a été installé ces jours derniers, les cloches sonnent désormais 

quotidiennement à 7 heures, 12 heures, et à 19 heures, précises ! 

Le premier confinement avait ralenti considérablement le début des travaux de la 

future maison de services de la commune. 

Après l’été, les travaux se sont enchainés sans interruption. L’ensemble prend 

des allures encourageantes. 
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Charpente de haute voltige …. 
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Couverture, assainissement, planchers, isolation … 

L’ensemble prend tournure ! 
 

 Les différents corps de métiers vont continuer à se 

succéder début 2021, suite au prochain épisode ! 
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L’année 2020 fût une année dite « blanche », comme pour les autres associations du 

village.  

Au cours de cette année, nous avons subi la disparition de Nono, qui a œuvré pendant 

de nombreuses années au Comité. 

Nous avons pu organiser la galette des rois en Janvier. La foire du 1er Mars fût la 

dernière festivité de l’année, avec moins d’éleveurs que d’habitude à  cause du Covid. Nous 

avions également prévu : - le vide-greniers des Cours ; 

      - la fête de la musique ; 

      - Le Loto ; 

      - Et bien sûr la Madeleine …  

Pour la fête du village, il était prévu une cavalcade sur le thème du sport. Je veux 

remercier le Club de l’Amitié pour la confection de fleurs. J’espère que la Madeleine pourra 

avoir lieu en 2021. 

Pour organiser la Foire de Mars, nous attendons les mesures gouvernementales sur 

les rassemblements, sachant que l’organisation commence dès décembre. 

Comme chaque année, nous avons participé au colis des aînés. 

Je souhaite que l’équipe du comité des Fêtes se remette en route pour l’année 2021, 

et que nous puissions vous retrouver et nous retrouver pour refaire vivre notre village, si 

triste depuis la pandémie. 

 

Prenez bien soin de vous. 

La Présidente – Marie-Noëlle MARLIN 

 

 

Les différentes associations sont une des 

pièces essentielles du cœur de notre village. 

 Les confinements et les règles de prudence 

sanitaire ont grandement entravé des organisations 

pourtant parfaitement rodées, et ont interdit toutes 

les manifestations qui rythment la vie de notre village. 
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L’année 2020 se termine, et c’est tant mieux  !! 

Qui aurait pensé que la France ait pu être privée de liberté à notre époque ? 

Il a fallu supporter cette crise sanitaire, et pour nous comme pour toutes les 

associations, tout a été annulé ; sorties, réunions mensuelles, manifestations. 

Nous espérons bientôt voir le bout du tunnel grâce à la vaccination.  

 

Passez une bonne fin d’année et nous vous disons à l’an 2021  ! 

Prenez soin de vous et n’oubliez pas vos masques  ! 

 

Le Vice-Président - J-J MERCIER   
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Notre association le P’tit Coin des Lecteurs a vécu une année particulière. Son 

fonctionnement a été perturbé. Suite aux obligations de fermeture, l’atelier de lecture 

pour les maternelles a été arrêté. 

Nous remercions nos adhérents toujours aussi fidèles, pour leur soutien et leur 

sympathie. 

Nous déplorons avec tristesse le départ de Mme Françoise Baron, fidèle de la 

première heure. 

Nous devions fêter les 10 ans (déjà !) de l’association, mais ce n’est que partie 

remise : nous fêterons les 10 + 1 en 2021 ! 

Les cotisations 2021 seront offertes aux adhérents 2020. 

Nous vous souhaitons d’agréables fêtes de fin  d’année.  

 

La Présidente - Nathalie NAGORNY 

En Janvier, « Sainpuits, Rauge-toi » a organisé son concours de coinchée, et en 

Février, sa soirée jeux et sa randonnée. 

D’autres manifestations étaient prévues mais la Covid 19 est arrivée, et avec le 

confinement ces projets ont été annulés. Il fallait et il faut toujours protéger notre 

santé. 

En 2020, Sainpuits n’a pas connu la convivialité et la joie que ses associations 

lui apportaient les années précédentes. 

Fini 2020, projetons-nous sur 2021 en espérant la fin de cette pandémie. 

 

« Sainpuits, Rauge-toi » vous souhaite d’agréables fêtes de fin d’année malgré 

ce contexte sanitaire toujours difficile. 

  

 

Le Président - Jean Michel BARDOT   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
13 

Cette année, l’école accueille 16 enfants ; 6 petits de 3 ans, 5 moyens de 4 

ans, et 5 grands de 5 ans. 

 

Les ateliers « cuisine » sont reconduits : soupe, recette de sorcières pour 

Halloween, sablés de Noël …  

 

  
 

Un goûter a été préparé par les enfants avant chaque vacances :  

« Halloween le 16 octobre : 

 

 
 

Le 18 décembre : spectacle de la compagnie « Les Arstist’ O’ chap », visite du 

père Noël, et repas de fête au restaurant scolaire. 
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Depuis juillet, notre village compte une nouvelle 

centenaire. Madame Agathe FAGEAU a fêté ses 100 ans 

à la maison de retraite de Saint-Sauveur.  

 

Compte tenu des mesures sanitaires, comme pour 

tant d’autres évènements marquants de cette dernière 

année, ce moment rare et symbolique n’a pas pu être fêté 

comme il se doit, seulement par un bouquet …  

 

Après 49 années de service, dont 38 années comme chef de corps, Monsieur 

Denis POUILLOT a dû laisser la main, en raison de sa récente élection.    

Monsieur Benoit POUILLOT est depuis début juillet le nouveau chef de corps des 

Pompiers de Sainpuits. Monsieur Sébastien MARLIN a été nommé adjoint. 

L’interdiction des rassemblements a empêché l’organisation de la Sainte -Barbe, et de 

la remise des médailles …     

 

La traditionnelle distribution de calendriers a bien entendu été bouleversée, 

l’autorisation gouvernementale vient d’être donnée, et le porte à porte peut donc être 

organisé, dans le respect des gestes barrières. 

 

Comme chaque année, les pompiers ont participé financièrement au colis des 

ainés.  

La cérémonie du 11 Novembre a eu lieu en 

comité restreint, pour respecter la distanciation 

sociale.  

Effectif réduit au minimum, mais hommage 

respecté : dépôt de gerbe, lecture des noms des 

soldats morts pour la France et recueil lement sur 

leurs tombes. 
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Comme chaque année, des colis festifs ont été distribués par les membres du 

Conseil Municipal à nos aînés une semaine avant Noël. Un grand merci aux 

associations et à plusieurs de leurs membres qui participent, financièrement ou 

« manuellement » à l’élaboration de ces colis. 

Si cette distribution est d’ordinaire un moment très sympathique où l’on prend le 

temps de discuter, tout a dû se faire cette année sur « le pas de la porte », masqué 

bien entendu. Nouveau coup à la convivialité …  

  

Quelques aménagements ont été fait pour améliorer l’accueil des enfants à 

l’école, notamment pour pouvoir respecter les gestes barrière. Une balustrade en bois 

a été mise en place dans le couloir de l’école pour délimiter les espaces, et deux lave 

mains ont été installés à la cantine.  

Le potager du Château des Barres, dont les formes du 

XIXe siècle ont été abandonnées dans les années 50, renaît 

progressivement. Après la création 

d’un verger conservatoire en 2017, 

une nouvelle étape est franchie en 

2019 par l’arrivée de Benoît Vrain, 

maraicher passionné de culture 

biologique.  

Les premiers paniers de 

légumes sont depuis en vente, et 

d’autres projets de développement 

devraient voir le jour prochainement (serres …).  

 

Les bois des Barres accueillent également un 

nouveau projet depuis cette année : des « Tiny Houses ». 

Ce concept fraîchement arrivé des Etats Unis propose des 

petits habitats écologiques, de l’ordre de 10m², sans 

fixation au sol, et totalement autonome en énergie, mais 

incluant le maximum de confort. Ce projet est né de deux 

jeunes entrepreneurs de 25 ans, ayant créé l’entreprise 

Bucoli.  

Les retours des premiers locataires ont été très 

favorables, avant la pause imposée par l’épidémie. Projet 

plein de motivations et d’avenir … 

 

  

Plan de Berthault, début XIXe 
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Les grandes villes n’ont pas le monopole des incivilités … notre village déplore 

également quelques manquements aux règles … 

 

Le cimetière a été visité plusieurs fois au cours de l’année. Des chrysanthèmes ont 

été volés sur les tombes, des panneaux de reprise de concession mis en place par la 

mairie ont été arrachés et dispersés dans les allées ….  

 

Les hameaux ne sont pas en reste. Deux panneaux indiquant les hameaux des 

Berthelots et de Commecy ont été volés …  

 

Plusieurs réclamations ont été adressées à la mairie concernant la circulation de 

chien en liberté dans le bourg, qui laissent bien entendu leurs excréments par endroit. 

Nous remercions les propriétaires de chiens de prendre les mesures nécessaires pour 

mettre fin à ces incivilités … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
17 

  



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



Le Sanépuisien n°14 – Décembre 2020 
19 

 

Je viens d’Amérique Centrale 

et du Sud du Mexique. D’après la 

légende Aztèque, je suis née à la 

suite d’une histoire d’amour. 

Quelques gouttes de sang du 

cœur brisé d’une déesse 

tombèrent par terre et donnèrent 

naissance à une plante aux 

bractées rouge vif. Je peux 

attendre cinq mètres de haut. Je 

suis de la famille des 

euphorbiaceae. 

 

Je fus utilisée par les 

Amérindiens pour la teinture, et ma 

sève laiteuse dans leur 

pharmacopée. 

Je fus remarquée, au début du 

XIXe siècle, par un médecin 

botaniste Américain. Il me ramena 

dans son pays et je pris un autre 

nom. 

Plusieurs botanistes 

tombèrent sous mon charme. Je 

fus commercialisée en fleurs 

coupées dans les boutiques chics 

de Los Angeles. 

 

Suite au succès de ma culture, 

j’arrivai en Europe, principalement 

en Allemagne au début des 

années 50. Ensuite, je fus cultivée 

en pot, et mes ventes connurent un 

essor considérable. 

Je décore chaque année votre 

table de Noël. Vous tombez sous 

le charme de mon feuillage rouge 

saupoudré de paillettes dorées ou 

argentées. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Je suis l’Etoile de Noël, ou 

POINSETTIA, du nom de Joël 

Poinsett, ambassadeur, médecin, 

botaniste Américain. 
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Maison de la Santé (Saint-Sauveur)…………03 86 44 41 60 

Maison de la Santé (Saint-Amand)…………..03 86 39 18 88 

Dr Alain Conseil (Entrain-sur-Nohain).…….03 86 29 22 11 

 


